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1 Municipalidad de Loncoche 
Concejo Municipal 

SESION ORDINARIA N° 28. 

CONCEJO MUNICIPAL 


DIA Martes 03 de Septiembre del 2013. 

HORA 15.00 horas 

LUGAR Sala del Concejo Municipal. 

TABLA: 

1.- Aprobar Acta de la Sesión Ordinaria N° 27, celebrada el día 20.08.2013. 

2. - Correspondencia. 

3. - Varios. 


4.- Lectura Informe Final N° 1 0/2013, de la Contraloría Regional de la Araucanía. 


5. - Cuenta Alcalde. 

"'"'
¡cardo Peña Riquelme 

Alcalde 

Loncoche, 30 de Agosto del 2013. 
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L MUNICIPALIDAD DE LONCOCHE 

CONCEJO MUNICIPAL 


SES ION ORDINARIA N° 27 


En Molco, aveinte dias del mes de Agosto del ano dos mil trece, siendo las 12 horas, quince minutos en la 
Sala de Reuniones del Concejo Municipal, el Concejal don Alexis Arturo Pineda Ruiz, en ausencia del Sr. Alcalde, abre, en el Nombre de Dios y la 
Comuna, la Sesión Ordinaria N° 27, con la asistencia de los Concejales, don Nelson Edgardo Fuentes Acuna, don Luís Emesto Hueramán Rivas, 
Sra. Gilda lvonne Mendoza Vásquez, don José Alfredo Soto Zambrano y don Alex Raipán Soto. 

Se encuentran presentes, el Director de la Secretaria Comunal de Planificación, don Manuel Lillo Dlaz, el 
Director de Obras Municipales, don Iván González Hemández, el Jefe del Departamento de Administración y Finanzas, don Freddy Pena Troncoso, el 
Encargado de la Unidad de Desarrollo Económico Local, don Delfín Munoz Colpihueque, la Jefa del Departamento de Aseo y Omato(S), Srta. Jehovana 
Hellriegel Ascencio, el Jefe del Departamento de Seguridad Ciudadana, don Alberto Mercado Venegas, el profesional del Prodesal, don Henry Molina, el 
Profesional de la Secplan, don José Morales Zambrano. la Jefa de Finanzas del Departamento de Salud, Sra. Katty Lermanda Núnez, y la Periodista. 
Sra. Susana Solís Arias. 

Actúa como Secretario y Ministro de Fe, dona Hermilda Pérez Medina, en su calidad de Secretaria Municipal. 

TABLA: 
1.-	 Aprobar Acta de la Sesión Ordinaria N" 26, celebrada el dla 13.08.2013. 
2.-	 Corraspondencll. 
3.-	 Aprobar Proyecto Modificación Pretupueatarla N· 01, ailo 2013, área de Salud. 
4.-	 Aprobar Proyecto Modificación Presupuestarla N" 26, ailo 2013, área Municipal. 
5.· 	 Audiencia a laa Organizaciones Socia'" delaector de Molco. 

El Sr. Presidente, agradece a los vecinos y Dirigentes del sector de Molco, por concurrir a ésta Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, que no hace 
otra cosa que cumplir uno de los compromisos adquiridos por todos quienes forman parte de éste Cuerpo edilicio y senala , que por Reglamento, 
cuando no está presente el Sr. Alcalde, le corresponde presidir la Sesión, a quien haya tenido la mayor cantidad de votos en la Elección pasada, por lo 
tanto, ese honor le corresponde aél, por éste momento sin pe~uicio, que cuando llegue el Sr. Alcalde, retome la Presidencia de la Sesión. 

DESARROLLO: 

1. 	 Aprobar Acta de la Sesión Ordinaria N° 26, celebrada el dla 13.08,2013. 
Aprobada sin observaciones, el Acta correspondiente a la Sesión Ordinaria N° 26, celebrada el día 13.08.2013. 

2. 	 Correspondencia: 
2.1. 	 Correspondencia Despachada: 

2.1.1. 	 Ord. N° 251 de fecha 26.08.2013, del Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, que solicita al Director de la Secretaria Comunal 
de Planificación, elaborar un Proyecto para la Construcción de un Retén en Molco y le adjunta Cartas de los vecinos del sector. 

2.1.2. 	 Ord. N° 252 de fecha 26.08.2013, de Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, que solicita al Director de la Secretaria Comunal 
de Planificación, para que elabore un Proyecto para una Sede Social en Moleo. 

2.1.3. 	 Ord. N° 253 de fecha 26.08.2013, de Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, informa al Director Regional de Vialidad, Región 
de la Araucania, haber sesionado el Concejo Municipal en el sector Moleo, en la cual, se ha solicitado dar cumplimiento a 
necesidades como el término del camino a Chenocahuín , Reposición del puente Traitraico; ripiadura del camino a Traitraico; 
término de ripiadura del sector Purrime; Ensanche, Roce y Despeje de Faja del camino La Paz - Molco y otros sectores, que se 
encuentran enrolados y de responsabilidad de la Dirección de Vialidad, su mantención. 

2.1.4. 	 Ord. N° 254 de fecha 26.08.2013, de Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, que informa al Director Regional de Obras 
Hidráulicas, Región de la Araucanía, haber sesionado el Concejo Municipal, en el sector Molco, en la cual, se han solicitado la 
limpieza de esteros del sector. 

2.2. 	 Correspondencia Recibida: 
2.2.1. 	 Ord. N° 1.332 de fecha 31.07.2013, del Coordinador Regional de Seguridad Pública, que solicita sea incorporado el tema en una 

Sesión del Concejo Municipal. para ir aexponer ante éste Cuerpo Colegiado. 
2.2.2. 	 Ord. N° 160 de fecha 16.08.2013, del Director de la Secretaria Comunal de Planificación, que informa que no se adjudicaron 

Ucitaciones en el mes de Julio. 
2.2.3. 	 Ord. N° 4.820 de fecha 08.08.2013, del Contralor Regional de la Araucania, que informa sobre el pago de la Asignación de 

DesempeM Díffcil del Departamento de Salud Municipal. 

Ingresa a la Sala el Sr. Alcalde, siendo las 12.18 minutos. 

2.3. 	Análisis de la Correspondencia y sus acuerdos: 
2.3.1. 	 Del Ord. N° 1.332, del Coordinador Regional de Seguridad Pública, se coordine la exposiCión al Concejo Municipal. 

3. 	 Aprobar Proyecto Modificación Presupuestaria N° 01. año 2013. área de Salud. 
Luego de la presentación efectuada para la aprobación del Proyecto Modificación Presupuestaria N° 01, ano 2013, por la Sra. Katty Lermanda 
Núnez, la cual tras su análisis, es aprobada por unanimidad. 

RUBRO DE INGRESOS 
AUMENTO 

Sub. Item Aslg. S.Aslg Denominación Monto M$ 
ATENCION PRIMARIA 27.077 


05 


03 00105 006 
007 DEL TESORO PUBLICO 2.80003 

29.8771TOTAL 
RUBROS DE EGRESOS 
AUMENTOS 

Sub ltem A.ig. SAsIg Denominación I Monto M$ 
21 01 PERSONAL DE PLANTA 4.500 
21 02 PERSONAL A CONTRATA 4.077 
22 02 TEXTILES. VESTUARIO Y CALZADOS 2.800 
22 03 COMBUSTIBLE Y LUBRICANTE 5.000 
22 04 MATERIALES DE USO Y CONSUMO 9.000 
22 06 MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 500 
22 09 ARRIENDOS 2.000 
29 04 MOBILIARIOS Y OTROS 2.000 

TOTAL 29.8771 



4. 	 Aprobar Proyecto Modificación Preaupueataria N° 26. año 2013. área Municipal. 
Luego de la presentación efectuada para la aprobación del Proyecto Modificación Presupuestaria N° 26. año 2013, por el jefe del Departamento 
de Administración y Finanzas, don Freddy Peña Troncoso. tras su análisis, es aprobada por unanimidad. 

RUBROS DE INGRESOS 
AUMENTO 

Sub. ¡Item. Asig. Subasig. Subasig. Denominación 
05 ¡ 03 002 999 Otras Transferencias Corrientes de la SUBDERE 

RUBROS DE EGRESOS - GESTION INTERNA 

TOTAL INGRESOS AUMENTO 

MontoM$ 
69.900 

69.900 

AUMENTO 

Sub. Item. Asig. Subasig. Subasig. 

21 01 

21 02 

22 03 

04 

05 

22 07 

22 08 

22 11 

Denominación 
Personal de Planta 

Personal a Contrata 

Combustibles y Lubricantes 

Materiales de Uso o Consumo 

Mantenimiento y Reparaciones 

Publicidad y Difusión 

Servicios Generales 

Servicios Técnicos y Profesionales 

22 12 Otros Gastos en Bienes y Servicios de Consumo 

29 04 Mobiliario y Otros 

29 05 Maquinas y Equipos 

29 99 Otros Activos no Financieros 

RUBROS DE EGRESOS· SERVICIOS COMUNITARIOS 
AUMENTO 

TOTAL EGRESOS AUMENTO 

Monto M$ 
3.200 

10.200 

500 

18.800 

9.200 

500 

5000 

6000 
1 

1500 

1.500 

1.500 

2.000 

1.000 

60.900 

Subasig. Subasig. Denominación Monto M$Asig.Sub. ¡Item. 
Materiales de Uso o Consumo 4.000 

Servicios Básicos 5.000•~~ 05 
TOTAL EGRESOS AUMENTO 9.000I 

5. 	 Audiencias a las Organizaciones Sociales del sector Molco: 
El Sr. Presidente. ofrece la palabra a los Dirigentes Sociales. 

Don Heraldo Curallanca Curallanca da la bienvenida al Sr. Alcalde, a los Sres. Concejales y Sra. Concejala y, menciona en su saludo a los 
Dirigentes actuales del sector que se encuentran presentes en la Sede Social e inicia la participaCión de los Dirigentes en la Audiencia: 

5.1. 	Junta de Vecinos de Molco: 
El Presidente de la Junta de Vecinos de Molco, saluda al Honorable Concejo Municipal y plantea las peticiones. solicitadas por su sector: 

•• Ensanchamiento de la carpeta de rodado, sobre todo en las zonas de curvas del camino La Paz - Molco. 


•• Ripiadura del camino de Molco Alto, alude haberlo solicitado anteriormente y hoy, es puro barro y que es desde el puente hasta el límite 

con Lanco, en aproximadamente 4 kms. 


•• Solicita comodato del terreno en donde tienen su Sede Social, ya que requieren instalar la luz. 


•• Informa que hay conversaciones para tener en Molco, un Retén y que actualmente están juntando firmas para apoyar la iniciativa. 


•• Solicita la limpieza de Esteros. 


5.2. 	 Comité de Salud de Molco: 
El Presidente del Com~é de Salud de Maleo, manifiesta estar orgulloso de pertenecer a ésta Organización y, de tener una nueva Posta, 

pero también en su honestidad, informa que a la Posta le falta implementación tal como: 

.. Material para inmovitizar en casos de accidentes ya sea de tránsito o en el hogar porque el Auxiliar de la Posta, no cuenta con esos 
equipos que son tan necesarios. 

.. Un Equipo de Oxígeno, para uso de los Pacientes crónicos, Adultos Mayores, niños enfermos. 

•• 	 Un Vehículo para el Auxiliar, para que pueda llegar a los sectores donde las personas se encuentran enfermas porque en la zona rural, 
las viviendas están muy apartadas. 

5.3. 	 Junta de Vigilancia de Molul Pideneo: 
El Presidente de la Junta de Vigilancia de Molco, don Ciro Pineda, manifiesta agradecer a la Junta de Vigilancia de Molco, porque les 
llegaron equipos de Radio y, les entregaron aellos dos equipos para Molul Pidenco, por lo que solicita: 

•• 06 Móviles más. 


•• Que les cooperen con 06 Trajes para la lluvia y el frío, porque salen arondas por las noches mediante tumos. 


•• Linternas. 


5.4. 	 Comité Estación Médico Rural de Molul Pidenco: 

El Presidente. solicita el cierre perimetral de la Estación Médico Rural, que son aproximadamente 300 mts. 


5.5. 	 Centro de Padres y Apoderados de la Escuela de Molco: 

La Presidenta Sra. Julia Antipan, solicita: 


tt Conexión a internet en la Escuela. 

•• Mejorar la iluminación de la Escuela porque los postes están de pantalla. 

.. Mejorar el acceso al Establecimiento aunque sea con ripio. 

•• Dar cumplimiento a compromiso del Sr. Alcalde. antes del inicio de las clases, para excavar un pozo para depositar la basura y, alude 
molestarle porque atrás de la Escuela, es algo horrible como está la basura y ya hay contaminación, por lo que solicita se envíe la 

retroexcavadora. 


.. Cerco perimetral del que se habló a principio de año y hasta aquí, no ha pasado nada, andan animales en el recinto y estos destruyen. 
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5.6. 	 Comité de la Junta de Vigilancia de Molco: 
El Presidente, don Domingo Curallanca, felicita al Presidente de la Junta de Vigilancia de Molul Pidenco, por los temas que abordó y: 

•• Comenta que están felices por los 300 mts. de asfalto que se construyó, pero que les falta iluminación. 

•• 	Solicita se construyan Aceras por el lado de la Sede en los 300 mis. para evitar accidentes cuando los niños vienen a la Escuela. 

•• Comenta que como Junta de Vigilancia de Molco, Traitraico, Pidenco y Huerquelelfun, han salido recientemente favorecidos con un 
proyecto por un monto de $ 10.000.000, en que se adquirieron 02 Bases y 18 Móviles, más una Antena Repetidora, y alude que están 
para el cuidado de los vecinos, pero, que les falta una Base que se instale en la Comisaría de Loncoche y poder tener así directa la 
comunicación entre ambos. 

•• Solicita apoyo muy fuerte en la limpieza de esteros, de Molco- Cinco Puentes, Pidenco Bajo- Cinco Puentes, Huichahue- Molco. 

5.7. 	 Junta de Vecinos de Traitraico. 
El Presidente de la Junta de Vecinos, don Ignacio Curallanca, manifiesta estar agradecido que éste Concejo Municipal, se haya realizado en 
Molco y solicita: 

•• 	 Reposición del puente Traitraico y se les dé una fecha, en que se realizará. 

•• 	 Ripiadura del camino a Traitraico. 

•• 	 Informa que están sin locomoción por más de cinco meses. 

•• 	 La limpieza del río. 

•• 	 Ensanche de la carpeta de rodado del camino de Molco a Lastarria, porque tiene curvas peligrosas y propone que algún día se asfalte. 

5.8. 	 Comunidad Indígena Manuel Antlpan. 
El Presidente de la Comunidad Indígena Manuel Antipan, da la bienvenida y agradece que el Concejo, sesione en su sector y puedan ser 
escuchados por sus autoridades y, que sus peticiones son: 

•• 	 Limpieza de la Escuela y contratar una persona auxiliar, que esté estable en el Establecimiento, porque está abandonada. 

•• 	 Cerco de pandereta, porque se han construido varios cercos de malla y los hacen pedazo. 

•• 	 La Comunidad requiere en la Posta, de un Paramédico estable los fines de semana, ya que han ocurrido accidentes y no hay 
Paramédico, además, que venga un Médico para visitar a la Tercera Edad y, un Dentista que venga una vez al mes. 

•• 	 Solicita mejoramiento de caminos vecinales, en donde hay Postrados y da el nombre de la Sra. Graciela Antipan, manifestando que son 
como seis Familias, las que se encuentran sin camino y que ni con carreta, suben asus hogares. 

•• 	 Ripiar camino a Molco Alto. 

•• 	 Solicitan electricidad para la Sede Social. 

•• 	 Plantea el funcionamiento de un PDTI en Molco, agradecen la presencia de don Delfín Muñoz Colpihueque, pero que no han tenido 
ninguna solución, ya que no tienen a alguien que los asesore. 

5.9. 	 Grupo de Emprendedoras de Frutillas Molco "Rayen". 
Manifiesta que estuvieron con las frutillas en el agua y no pudieron hacer nada y, que ahora postularon a un proyecto para la adquisición de 
4.000 plantas más, pero que las plantaran en el cerro y que para ello, necesitan agua, por lo que requieren un estanque y motobomba. 

•• 	Solicita la extracción del agua a las actuales plantas, porque deben tener producción y muestra sentimientos de malestar porque el Sr. 
Alcalde, aún no le da respuesta a su problema en un sí o un no y no un ananai y, que se les apoye en la solución de cómo pueden 
evacuar el agua donde tienen su actual plantación. 

5.10. Junta de Vigilancia de Pidenco Bajo. 
•• 	 El Presidente, informa que tiene cartas de apoyo por escrito para que se construya un Retén en Molco y hace entrega de ésta para la 

elaboración del Proyecto. 

•• 	 Falta luminaria para la entrada de sus casas aorillas de los caminos principales. 

5.11. Comunidad Indígena de Chenocahuln. 
El Presidente, don Heraldo Curallanca Curallanca, agradece al Concejo Municipal su visita y les manifiesta, que para ellos hoy, es un día 
histórico y que por primera vez, se encuentran en Molco con todas nuestras autoridades, que ha tenido el honor de conocerlos y les da las 
gracias por la solución que les han dado asus problemas y les agradece, alude que en sus inquietudes está: 

•• 	 El camino a Chenocahuin, comenta que por 8 años les costó enfrentar el tema del camino a Chenocahuin y hoy día falta la terminación 
del camino y los puentes, agradece a los Concejales, que colaboraron para la realización de un puente provisorio. 

•• 	 Afirma que todavía quedan muchos caminos de tierra y que ha visitado otras comunas, a las cuales ya no les quedan caminos de tierra 
y aquí, aún faltan, alude que hay vecinos que transitan por una huella y no tienen salida en condiciones, que la comuna se desarrolla y 
los sectores rurales también tendrán que desarrollarse. 

•• 	 Que como Dirigente del sector de Molco, comparte ésta alegría con sus autoridades y agradece por la linda Posta que tienen, lo que lo 
llena de emoción; por el Internado para sus niños; que tienen un Programa que se llama Prodesal, donde vienen Técnicos a apoyamos 
lo que es muy importante para ellos yeso los ayuda avivir más en el campo con la agricultura; el Subsidio de Transporte Rural y los 300 
mts. de asfalto y reitera los dichos del Presidente de la Junta de Vecinos de Molco, en relación a la limpieza de esteros, porque 
queremos que se realice un gran proyecto, que hay muchas hectáreas que están inundadas que no le sacan ninguna producción y se 
dirige a los vecinos presentes y les dice, que su Sede Social se les quemó y que hoy, tienen una mini sede y eso no les fortalece, porque 
quieren que se les elabore un gran proyecto de Sede Social para Molco. 

Seguidamente, se presenta en la Sesión, Dirigentes de la Comunidad de Purrime, quienes solicitan mejoramiento de caminos y la 
retroexcavadora para la limpieza de canales en su sector, ante lo cual, el Concejal don Luis Ernesto Hueraman Rivas, informa que 
antes, en ese sector se realizó un POI y, que faltaron unos 250 metros para terminar la ripiadura, por lo que alude, que la Comunidad 
solicite esa la ripiadura. 

El Sr. Presidente, contextualiza en un análisis detallado, las peticiones formuladas por todos los Dirigentes Sociales, con la interacción 
de los Sres. Concejales, como una forma de contribuir y apoyar las reales necesidades de los vecinos que solicitan solución a los 
problemas planteados en pos de mejorar su calidad de vida, ya sea con una mejor coordinación y publicidad a los requerimientos 
solicitados en el tema de salud, educación, seguridad, principalmente en el abigeato que ocurre en el sector rural, lo que enfatiza muy 
fuertemente el Concejal don Nelson Edgardo Fuentes Acuña, tras lo sucedido a una vecina en La Paz, en que le sacaron dos animales 
a 50 mts. del Retén de Carabineros, sugiriéndoles a los Dirigentes, que cuando se les pierdan animales, avisen de inmediato a 
Carabineros; respecto de los mejoramientos de caminos y puentes, iluminación, productividad, emprendimiento, mejora del Medio 
Ambiente, limpieza de esteros y la protección de Gullines , más otras especies protegidas en el medio ambiente y en el cual, debe 
intervenir la Dirección de Aguas Hidráulicas, les informa tras lo analizado, que lo más prioritario se abordará a través de proyectos o 
por la vía de administración directa y les solicita que ellos, que también deben cooperar sobre todo en el tema de caminos, respecto a 
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ampliaciones de fajas, desvío de aguas lluvias de los caminos y cooperarle al Director de Obras Municipales, cuando les solicite apoyo 
y que sea generoso el aporte de la comunidad. Seguidamente, el Sr. Presidente, se compromete a reunirse con ellos en el mes de 
Diciembre, para evaluar el cumplimiento de las peticiones hoy día solicitadas. 

Los Dirigentes de la Asociación Indígena Epu - Rehue, también solicitan hacerse presentes y requieren la limpieza de camino y 
comentan que ellos, ya han salido a limpiar un tramo en el sector Tres Lingues y plantean que se siga avanzando en ello, sobre todo 
en las curvas, que hayan más áreas de desarrollo para la comuna, que se instalen más Garitas para Molco- Cinco Puentes y la 
instalación de Antena para Teléfonos Celulares, tras el análisis que se realizan a las peticiones, el Concejal don José Alfredo Soto 
Zambrano, informa que la Empresa Nasca ya está trabajando en la limpieza de la faja en el sector de Puraral y seguirá hasta Molco. 

Seguidamente, ofrece la palabra a los Sres. Concejales, para que les den un saludo a todos los Dirigentes presentes, antes de cerrar la 
Sesión. 

El Concejal don Luis Ernesto Hueraman Rivas, agradece a cada uno de ellos por la visión que tuvieron para invitarlos como Concejo 
Municipal, al sector Molco, alude sentirse feliz porque forma parte de éste Loft Territorial y que es de Molco y, que la Sesión de hoy 
es histórico, por lo que agradece la presencia de las Comunidades representadas, agradece que en un momento dado estuvieron con 
los dos Loncos y, les manifiesta que pueden contar con su Peñi, que se siente feliz porque están aquí y, les informa que seguirá 
trabajando por ellos, que seguirá exigiendo en el Concejo para que se cumpla todo lo solicitado, porque esa es la labor que tiene como 
Concejal. 

El Concejal don Nelson Edgardo Fuentes Acuña, manifiesta que siempre es agradable salir a trabajar a terreno y mirar a la cara y a los 
ojos a las personas especialmente a los Dirigentes y, que lo ha dicho muchas veces, tanto a huincas como a Peñis, plantea que los 
problemas son los mismos, cuando se trata de puentes, caminos, suministros eléctricos etc., yen eso, siempre ha estado atento aello, 
alude que está para atender las inquietudes y el sentir de los vecinos y, que ésta Tabla, que dice que el Concejo sesionará en Molco, 
el día 20.08.2013, se la va a guardar y les manifiesta, que tomó apuntes de cada una de las inquietudes de los Dirigentes y 
recuerda, que el dla 31.08.2013, ingresaron la Minuta de hoy, a través de la Oficina de Partes de la Municipalidad y éstas fueron 
derivadas a los distintos Departamentos para su estudio y que lo ideal pudiera haber sido, que hubieran traído la pega adelantada 
porque los puntos estaban informados y, que se queda con las palabras de don Heraldo Curallanca Curallanca, cuando dice "que esto 
es histórico", por lo que se alegra y se alegra como Concejal, estar sesionando en Molco como Concejo Municipal, porque va a quedar 
en la memoria de todos ustedes, como fue histórico, cuando quien fuera candidato a Presidente de Chile, don Sebastián Piñera 
Echeñique, viniera a Molco, pero que recoge el sentir de varios Dirigentes que ha sido una promesa incumplida, porque no volvió a 
Molco y tampoco estos Dirigentes han sido recibidos en la Moneda y, no quisiera que pasara con ellos como Concejales o como 
Concejo Municipal, porque ya hay compromisos para el año 2014 y espera estar nuevamente en Molco y espera que varios de los 
compromisos estén cumplidos, porque no todas las competencias solicitadas en el día de hoy, son de responsabilidad municipal. 

El Concejal don Alexis Arturo Pineda Ruiz, manifiesta que será breve solamente en honor al tiempo, agradece la gran asistencia de la 
mayoría de los Dirigentes a la Sesión y, que para él, ha sido la tónica desde que iniciaron éste Concejo Municipal, de estar presente en 
terreno, porque la labor más importante , es representar y para ello, deben estar en terreno y al lado de ustedes, aduce que se siente 
contento, de que ustedes reconozcan ese trabajo de las palabras preferidas por los Dirigentes, también que se ha señalado el 
agradecimiento al Concejo por estar en terreno y que hoy, estamos aquí, para resolver algunas temáticas que estamos teniendo desde 
hace bastante tiempo, alude que han estado en los sectores más difíciles, como en Traitraico, que con sus colegas han llegado a las 
partes ocaminos más difíciles y les falta recorrer muchos más, que tienen como una lógica el trabajo en equipo que ha hecho que junto 
con el Sr. Alcalde, estemos siempre disponibles para apoyar los Proyectos que presentan, para hacer realidad, sus sueños, sus anhelos 
y sus esperanzas, porque el Sr. Alcalde, ha contado con todo el apoyo aunque con pocos recursos, y por último, felicita la labor de 
las Organizaciones en el sector, porque muchas veces nos hemos dado cuenta que el sector rural, alimenta al pueblo, lleva la madera y 
hoy, les están enseñando a los Dirigentes Urbanos, como hacer las cosas sobre todo en materia de seguridad, porque a veces en el 
pueblo, se pide primero la presencia de Carabineros y después se organizan, pero ustedes, han dado en el clavo, primero se 
organizan y después ven como se coordina el trabajo con Carabineros, con el Municipio y como se busca el financiamiento y que esa es 
la forma, esa es la manera de trabajar temas tan importantes como la seguridad y afirma, que van a estar disponibles para eso tanto 
para apoyar las Organizaciones, en colaborarles la consecución de fuentes de financiamiento público; que el tema del Retén es muy 
importante y, en lo demás, el Sr. Alcalde, ha sido muy preciso de cuales van hacer los caminos a solucionar, y en los temas 
pendientes alude, que no todo se va a poder solucionarse pero que hará lo posible para que se pueda cumplir y reflexiona, que en el 
mes de Agosto, de hace muchos años atrás, se creó la ley de las Organizaciones Sociales. 

El Concejal don Alex Raípan Soto, manifiesta que desde su inicio como Concejal, ha estado en terreno con varios Concejales, en los 
sectores de Chenocahuin, Traitraico, Pidenco Bajo, interiorizándose de los problemas de la comunidad y ha estado en contacto con los 
Dirigentes y les afirma, que no les quepa la menor duda que les apoyaran en sus demandas y muchas gracias por estar acá y les felicita 
por el trabajo que tan bien realizan los Dirigentes del sector. 

El Concejal don José Alfredo Soto Zambrano, agradece la presencia de todos los Dirigentes y por estar por primera estar como parte del 
Concejo Municipal en Molco y realiza su reflexión, que está relacionado de cuando ingresó como Concejal, en que no había dinero 
para nada y que hoy, ya estamos conversando en comprar una chancadora, alude que en los requerimientos solicitados, les apoyarán 
como Concejo para que se cumplan yque está al servicio de ellos. 

La Concejala Sra. Gilda Ivonne Mendoza Vásquez, manifiesta que ella, no ha intervenido como el resto de sus Colegas en éste Concejo, 
porque venía a escuchar a quienes conoce de tantos años y alude, que tiene sentimientos encontrados cuando los escuchaba, porque 
como Ustedes saben, nosotros partimos siendo Concejales desde hace trece años en ésta comuna y si seguimos sentados aquí es por 
algo, porque a lo mejor Dios, nos tiene destinadas ésta pega y además lo hacemos con mucho agrado y con mucho cariño y a veces con 
muchos malos ratos, aduce que quiere decirles varias cosas y del porqué tiene sentimientos encontrados y les comenta, que no es la 
primera vez que salen a sesionar, porque han salido a sesionar a diferentes sectores como Huiscapi, La Paz y ahora vinimos a Molco, 
porque ustedes nos han invitado y que quiere hacerles algunas preguntas para saber ¿cómo funciona el Prodesal? a lo que responden 
que bien, pero con pocos recursos; ¿Como funciona la Posta nueva y si están conforme?, lo que es de su agrado, salvo algunas 
situaciones que ha escuchado hoy día, les consulta si están contentos por la comunicación de las radios para disminuir el abigeato, ¿si 
se sienten bien los niños en el intemado? ; seguidamente les manifiesta en su reflexión, para que vayan haciendo memoria junto asus 
dichos por los tiempos atrás, desde cuando partió hace trece años atrás como Concejala, nadie conocía Molco y hoy día, muchos nos 
recriminan a nosotros dos a los sectores que vamos, ya sea por los Programas en la Radio por parte del Sr. Alcalde, porque aclara 
que ella, nunca ha tenido Programa en la Radio, porque le gusta trabajar con la gente directamente y ese es su punto de vista yde su 
actuar como Concejala, pero que siempre el Sr. Alcalde, nombra a Molco en la Radio y Ustedes, son la envidia de muchos sectores, 
ya sea por la Posta, porque vino a Molco, un candidato a la Presidencia, sin saber si iba a ser Presidente o no y, que deben ser 
agradecidos de lo que se ha logrado a través de estos trece años, porque ella que viene de atrás puede comparar cuando viene a 
Molco y verlos a Ustedes, en las condiciones que estaban en aquel entonces a lo que es hoy día, como todo ser humano siempre 
queremos más, cuando logramos tener nuestra casa, queremos nuestro auto, queremos mejorar, queremos educar a nuestros hijos, 
siempre queremos más, porque esa es la tónica del ser humano y por cierto lo merecemos, porque ustedes se lo merecen como todo el 
resto de los Loncochenses y espera que le crean, porque como Municipio, todo esto no ha sido fácil, producto de que llegamos a una 
Municipalidad que prácticamente estaba al borde de la quiebra y no teníamos un peso para trabajar y que hoy día, ustedes pueden 
gozar de muchas cosas gracias a la intervención de varios Gobiemos y en esto quiere ser muy amplia, porque no tan sólo el Gobierno 
del Presidente Piñera nos han ayudado a salir adelante, nos han ayudado a comprar camiones que no teníamos, a mejorar el Parque 
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automotriz que no teníamos y cuando venía averlos en su auto lo hacia pedazo en tres arios y, que su gran preocupación siempre fue la 
parte de Salud, de cómo salía la gente si las ambulancias no podían llegar hasta acá y que hoy día I se vino por un camino que está 
estupendamente bien, que está transitable y hoy, han solic~ado el ensanche del camino, por lo que considera que hoy las prioridades 
son otras, lo que nos da más garantlas de que cuando viajemos no tengamos un problema y les comenta, que tiene su Petitorio al igual 
que todos sus Colegas, que fue entregado con anterioridad a la venida de ésta reunión y que le solicitó expresamente al Sr. Alcalde, 
de que asistieran todos los Directivos y Jefes de Departamentos a ésta reunión, para que les conocieran y presenta al Director de la 
Secplan y demás Profesionales y, les deja invitados a la Sesión del Concejo del mes de Diciembre, cuando se apruebe el Presupuesto 
año 2014, porque así como el Sr. Alcalde, nos está solicitando hoy dla, hacemos cargo una vez más de lo que tantas veces nos hemos 
hecho cargo, en tantos Gobiernos de la pega de Vialidad, con recursos Municipales y ahora un puente que nos va a costar para 
Traitraico, $ 20.000.000, si es que no es más y, esto tiene que quedar refrendado para el próximo ario y les infonrna. que así como ellos 
han solicitado un gran Petitorio, los demás sectores de la comuna también solic~an sus necesidades y, les solicita que se imaginen 
como tienen que hacer rendir el Presupuesto anual, para que nos rinda para todos los vecinos de la comuna, de la mejor manera y 
enfatiza. que no quiere irse con el sentimiento de que no se ha hecho nada por ellos, afinrnando, que hemos hecho mucho y les 
recuerda que tienen una Posta de lujo y que si les faltan detalles, para eso existe un Jefe que administra y está acargo de la Posta y es 
éste, quien debe cumplir y gestionar las implementaciones que falten y sean adecuadas para las necesidades de los vecinos, alude 
que se va con una gran tarea para la casa . Finalmente, les da las gracias a don Heraldo Curallanca, porque tuvieron que hacer una 
sociedad en la habilitación de un puente en Chenocahuin. en que ellos trabajaron en su construcción y ella, se puso con el dinero para 
el combustible de las motosierras y así salió el puente; les agradece en lo personal el apoyo brindado y sepan cómo se trabaja en el 
Concejo, para que todos toquen un poquito de las necesidades que tienen. 

El Sr. Presidente, manifiesta para cerrar la Sesión, que ha escuchado muchas demandas y analizará de como están funcionando varias 
cosas. aduce que tiene la Oficina de Asuntos Indígenas, para solucionarles las necesidades y que se va preocupado, porque cree que 
lo ha hecho muy bien y no ha sido así ycreyó que iba a haber alguna palabra para sus Profesionales y les recuerda, que el ario recién 
pasada surgió la idea de vender sus corderos en Loncoche, porque quienes venlan acá a comprárselos, les pagaban muy poco y que 
puestos estos en Loncoche , pudieron venderlos a buen precio; seguidamente les seMla, que había mandado a don Delfín Murioz 
Colpihueque aexplicar el Programa PDTI, lo que le parece que no lo hizo; les comenta que ésta Escuela, tenía un Simce de 198 y 205 
puntos yeso significaba que los alumnos de ésta Escuela, aprendían menos de la mitad de los que aprendían en el pueblo y que la 
Escuela hoy dla, tiene cuatro Profesionales , especialistas, gente joven y que fueron seleccionados para trabajar en Molco, y que 
después de ello, los resultados que tiene del último Simce, son realmente sorprendentes porque llegan a 270 puntos en algunas 
asignaturas, cosa que en Maleo jamás se habla dado esa situación, los nirios ya no están tan calladitos porque han sacado su 
personalidad y les manifiesta. que el Concejo en reiteradas oportunidades ha manifestado su alegria y complacencia de ver como 
vuestros nirios hoy día. se presentan ante la comunidad, ya que han participado en el Ballet Bajona, en una Banda de Guerra en 
Loncoche frente a 5.000 personas. les plantea que vean los Barios y el Internado que tiene hoy día la Escuela; que hay dos 
Subsidios de Transporte Rural y hoy, los Adultos Mayores. pueden ir al Hospital cualquier día de la semana, ahora respecto a los 
caminos, infonrna que hay un gran avance y nombra como ejemplo Molco - Cinco puentes; hace mención a la atención en la salud. 
hoy día, vienen Médicos. Dentistas a atenderlos y da luces a la cantidad de Becas Municipales, que otorga el Estado para que los 
niños puedan salir a estudiar afuera. les recuerda que está presente un Lonco, don Francisco Antipán, autoridad que ha liderado las 
Comunidades Indígenas y les agradece que hayan estado cerca de tres horas y se compromete, que cuando nos reunamos el próximo 
año, en una nueva Sesión en Maleo, para darle continuidad a esto, se revisarán las demandas solicitadas hoy día y solicita se oficie al 
M.O.P. y a la D.O.H. sobre las petiCiones de las Organizaciones en el día de hoy. 

Agradece a los Sres. Concejales. que estuvieron entusiasmados por venir a Molco y les invita para el día Viernes, a quienes tengan 
que realizar trámites con la Conadi. Bienes Nacionales, Serviu, Chile Atiende, el S.LI, porque el Gobiemo va a estar en terreno ese dia 
en Loncoche y así no tengan que viajar a Temuco a realizarlos. agradece a los Funcionarios Municipales presentes, por estar aquí y, 
ofrece la palabra al Lonco don Francisco Antipán. 

Don Francisco Antipan, saluda al Sr. Alcalde. Sres., Concejales y Concejala, Funcionarios presentes y, manifiesta estar muy agradecido 
de todos , pero alude tener pendiente el solicitar una Garita en Tres Lingues, manifiesta que vecinos tienen grandes problemas para 
llegar a sus hogares. porque les faitan los accesos a sus predios y requiere saber más sobre el Medio Ambiente, porque la salud es 
primordial. reciclar la basura y el agua, ante io cual. el Sr. Presidente, le manifiesta que irán a trabajar en una educación ambiental con la 
Comunidad, el próximo año. 

Acuerdos Adoptados. 
1. Aprobar Proyecto Modificación Presupuestaria N° 01, ano 2013, área de Salud. registrada en el punto 3, de la presente Acta. 
2. Aprobar Proyecto Modificación Presupuestaria N° 26. ario 2013, área Municipal, registrado en el punto 4, de la presente Acta. 

Se levanta la Sesión a las 15.41 horas. 

HERM~ 

SECRETARIA IfUNIGIAAL 

HPM 


5 


